

En ces jours l'Europe est infectée d'une épidémie qui a fait des milliers de victimes; à chaque vaisseau qui traverse les mers, on a craint de voir apparaître sur ces rives le fléau destructeur et on avise de toutes parts à des mesures salutaires qui préservent cette contrée de la contagion qui a désolé les pays d'au delà l'Atlantique.

Faisons de même à l'égard de l'épidémie des doctrines perverses affligeant d'une manière si funeste la vieille Europe et menaçant notre société. Ne ménageons pas les efforts pour maintenir parmi nous la santé des esprits, je veux dire la vérité. Que chacun élève la voix pour l'énoncer et la défendre selon ses forces et sa position. Ne laissons jamais l'erreur émettre impunément ses assertions mensongères; combattons la avec énergie partout où nous la voyons attaquer les principes conservateurs de l'ordre: que la vérité trouve en chacun de nous un défenseur dévoué. S'il en est ainsi, notre société saura se préserver des atteintes de ces doctrines funestes, fécondes en terribles catastrophes pour les peuples chez qui elles dominent. Cette espérance de salut pour mon pays, elle sera réalisée, si partout comme ici, s'organisent des associations unies dans la foi catholique pour la défense de la religion et de l'ordre social; si partout comme ici, se rencontrent des citoyens prêts à vouer leur approbation et leur concours à tout ce qui peut servir la sainte cause de la vérité.